



Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

199/52 - ESTUDIO DE LOS ACCIDENTES DE TRABAJO EN PERSONAL SANITARIO: NO SOLO RIESGO BIOLÓGICO

M. Díaz Márquez^a, M. Domínguez Mora^b, M. Garrido Pazo^c, T. Remesal Barrachina^d, M. Ramblado Minero^e y J. Pérez Aquino^f

^aMédico de Familia. Grupo Salud Laboral. Cortegana. Huelva. ^bMédico de Familia. El Campillo. Huelva. Grupo Salud Laboral SEMERGEN. ^cMédico de Familia. Unidad de Gestión Clínica Cortegana. Huelva. Grupo de Salud Laboral de SEMERGEN. ^dMédico de Familia. Isla Cristina. Huelva. ^eMédico UPRL. Unidad de Prevención. Distrito Atención Primaria HCCC. Huelva. Grupo Salud Laboral de SEMERGEN. ^fTécnico UPRL. Distrito Huelva Costa Condado Campiña. Grupo de Salud Laboral SEMERGEN. Huelva.

Resumen

Introducción y objetivos: Una de las responsabilidades de la Vigilancia de la Salud, al objeto de la Prevención de Riesgos Laborales es el registro e investigación de los accidentes de trabajo; clásicamente el accidente con riesgo biológico se ha considerado el más relacionado con el personal sanitario, pero el cambio en las condiciones de trabajo, conlleva cambio en las características de los accidentes. Nos proponemos conocer el número de accidentes con riesgo biológico registrados en el personal sanitario de nuestro Distrito de Atención Primaria de Salud, base para una adecuada planificación de la actividad preventiva.

Metodología: Estudio del numero accidentes biológicos registrados desde el año 2005 a 2015 en nuestra Unidad de Prevención de Riesgos Laborales, relacionándolo con el número total de accidentes anuales. Los datos son extraídos de la memoria anual de actividades y del registro Medtra, servidor informático usado en nuestra Unidad.

Resultados: Durante los años 2005 al 2015 se producen los siguientes accidentes biológicos respecto al total de accidentes: 21 de 78,22 de 53,23 de 45,17 de 57,24 de 57,12 de 57,32 de 71,16 de 55,19 de 62,17 de 81 y 16 de 68. En nuestro Distrito de Atención primaria de Salud, existe un predominio de accidentes no séricos respecto a aquellos con riesgo biológico.

Conclusiones: La mayoría de los accidentes registrados en nuestro personal de atención primaria de salud, son accidentes no biológicos, quizá debido a las actividades preventivas realizadas en este sentido desde las unidades de prevención, a través de la formación de los trabajadores y de la creación de un circuito de registro, ampliamente difundido. En base a los datos registrados las intervenciones preventivas habrán de dirigirse hacia las causas de los otros tipos de accidentes registrados: agresiones y traumatismos.